

Herrn
amtsführenden Stadtrat
der Geschäftsgruppe
Soziales, Gesundheit und Sport
Peter Hacker

Beschluss-(Resolutions-)Antrag

der Gemeinderät*innen Ingrid Korosec (ÖVP), Dr. Michael Gorlitzer, MBA (ÖVP), Dr. Katarzyna Greco, MIEM (ÖVP) und Ing. Erol Holawatsch (ÖVP) an Herrn
amtsführenden Stadtrat der Geschäftsgruppe Soziales, Gesundheit und Sport
Peter Hacker zu Post Nr. 3 der Tagesordnung für den Gemeinderat am 27.06.2023
- 28.06.2023.

Pilotprojekt ehrenamtliche Demenzbegleitung in den Akutspitälern des Wiener Gesundheitsverbundes

Laut Österreichischer Alzheimer Gesellschaft (ÖAG) leiden ca. 140.000 Menschen in Österreich an Demenz. Die Erkrankung wird als eine Pandemie einer alternden Gesellschaft charakterisiert. Seitens der Alzheimer Disease International (ADI) wird bis 2050 mit einer Steigerung an betroffenen Personen um mehr als das 1,5-fache gerechnet. Für Menschen mit Demenz gilt aufgrund des unerwarteten Ortswechsels ein Aufenthalt im Krankenhaus als besonders schwierig.

Um betroffenen Patientinnen und Patienten den Weg ins Spital zu erleichtern, startete das Barmherzige Schwestern Krankenhaus Wien 2021 mit dem Projekt „Ehrenamtliche Demenzbegleitung im Akutkrankenhaus“ und stellt seither Betroffenen ehrenamtliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zur Seite, die die Patientinnen und Patienten mit der Begleiterkrankung Demenz während ihres Aufenthalts begleiten. Seither gab es von allen relevanten Stakeholdern, wie Ärzte, Pflegekräfte und Angehörige, durchwegs positives Feedback. Die ehrenamtlichen Mitarbeiter übernehmen in der Zeit vor Ort Tätigkeiten, die aufgrund des Zeitmangels nicht durch das Pflegepersonal abgedeckt werden können. Beispielsweise lesen sie Bücher vor, spielen Brettspiele oder unterhalten sich mit den Patienten. Die Patienten werden durch die Beschäftigung ruhiger und fühlen sich in der neuen Umgebung sicherer.

Das Barmherzige Schwestern Krankenhaus Wien erhielt für das Projekt

„Ehrenamtliche Demenzbegleitung im Akutkrankenhaus“ den Förderpreis für „Menschenrechte und Ethik in der Medizin für Ältere“ durch die Josef und Luise Kraft-Stiftung verliehen.

Die gefertigten Gemeinderätinnen und Gemeinderäte stellen daher gem. § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

Beschlussantrag:

Der Gemeinderat fordert die jeweiligen Stellen der Stadt Wien dazu auf, raschstmöglich das Pilotprojekt „ehrenamtliche Demenzbegleitung in den Akutspitälern des Wiener Gesundheitsverbundes“ nach dem Vorbild der Barmherzigen Schwestern Wien durchzuführen.

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung.

27.06.2023

